



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; APLAUDE LA CORDIALIDAD DE JOAQUÍN Y LEZAMA CON LA CUAL SE DIO EL CAMBIO DE MANDATO, SIN CONFLICTOS POST-ELECTORALES**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, destacó la posición de cordialidad que sostuvieron el gobernador saliente de Quintana Roo, **Carlos Joaquín González** y la gobernadora electa, **Mara Lezama Espinosa**. Amlo señaló que da gusto que haya cambios sin conflictos post-electorales. Señalo que esto es fruto de la democracia. El titular del Ejecutivo federal sostuvo un encuentro con ambos personajes, previo al cambio de mandato. **Joaquín González** dijo que en su último día como Gobernador de Quintana Roo, dio la bienvenida al Presidente **López Obrador** con la revisión de tramos 4, 5, 6 y 7 del Tren Maya, Aeropuerto de Chetumal, Parque del Jaguar y Aeropuerto en Tulum y Boulevard Colosio, Puente Nichupté en Cancún. Detalló el mandatario quintanarroense saliente. Por su parte, **Mara Lezama** indico a detalle que presentó un proyecto al presidente **López Obrador** para recuperar importantes vestigios arqueológicos en la zona sur del estado. Lo que significará más actividad turística y prosperidad para quienes más lo necesitan. En días recientes, el presidente **López Obrador** dio a conocer que propondrá a **Carlos Joaquín González** como nuevo embajador de México en Canadá.

**BEATRIZ PAREDES; INTERESADA EN PARTICIPAR EN LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL 2024.**

La senadora del PRI **Beatriz Paredes Rangel**, se reunió el fin de semana con casi cerca de un centenar de Exlegisladores federales, Exsenadores, Exdiputados, y amigos de ella. Así lo dio a conocer el presidente de la generación centenario, **Florentino Castro**, quienes le manifestaron su apoyo, ante esta intención de buscar la candidatura a la Presidencia de la Republica por el partido del PRI para el 2024. La senadora **Beatriz Paredes**, durante su intervención hizo un recuento sobre la Historia del Mexico Contemporáneo, y sobre todo señalo que es el momento idóneo, para que una mujer pueda llegar a la Presidencia de Mexico. Recordemos que **Beatriz Predes** fue Gobernadora de Tlaxcala, se ha desempeñado como Diputada Federal, Senadora de la Republica, Embajadora de Mexico en Brasila, si como diversos cargos políticos. La aspirante a la candidatura presidencial dio a conocer algunos rasgos de sus propuestas, indicó que buscaría impulsar una reforma para que el Poder Legislativo cuente con más atribuciones, así como mayor utilidad, racionalidad y funcionalidad a las transferencias económicas directas que se realizan a través de los programas sociales. En el encuentro estuvieron presentes 18 exgobernadores del PRI, PAN y PRD, como: **Marco Antonio Adame**, de Morelos; **Manuel Ángel Núñez**, de Hidalgo; **Alejandro Tello**, de Zacatecas; **Arturo Núñez**, de Tabasco; **Emilio Chuayfett Chemor**, del Estado de México; **Fernando Ortega**, de Campeche; **Pedro Joaquín Coldwell**, de Quintana Roo; **Héctor Astudillo**, de Guerrero; **Marco Antonio Mena**, de Tlaxcala; **Rubén Figueroa Alcocer**, de Guerrero; **Francisco Olvera Ruiz**, de Hidalgo; **Arturo Montiel**, del Estado de México; **José Ignacio Peralta**, de Colima; **Arnoldo Ochoa**, de Colima; **Miguel Alonso Reyes**, de Zacatecas; **Joaquín Hendricks**, de Quintana Roo; **Graco Ramírez**, de Morelos y **Rolando Zapata Bello**, de Yucatán.

**SENADOR RICARDO MONREAL; CONFIRMA COMPARECENCIA DE ADAN AUGUSTO, TITULAR DE SEGOB MAÑANA MARTES ANTE PLENO DEL SENADO**

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, en Querétaro, confirmó que mañana martes 27 de septiembre, comparecerá ante el Pleno del Senado, el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, con motivo del análisis del IV Informe de Gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. El legislador zacatecano, destacó que esta semana inician en la Cámara de



Senadores las comparecencias de funcionarios públicos para la Glosa del Informe de Gobierno. Recordó que también continuará el análisis legislativo del dictamen que propone ampliar hasta 2028 el plazo, para que las Fuerzas Armadas puedan apoyar en tareas de seguridad pública. El senador dio a conocer que el titular de la Segob asistirá al Senado para dar cuenta de la política interna del Ejecutivo federal, y se prevé que se aborden los temas relacionados con la Guardia Nacional y las Fuerzas Armadas. El secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, comparecerá ante el Pleno el próximo 28 de septiembre; para el 5 de octubre, está programada la asistencia del secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**. El 19 de octubre comparecerán ante el Pleno del Senado los titulares de la Defensa Nacional, **Luis Cresencio Sandoval González**; de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Isela Rodríguez Velázquez**; y el comandante de la Guardia Nacional, **Luis Rodríguez Bucio**. El 25 de octubre, la secretaria de Bienestar, **Ariadna Montiel Reyes**; la comparecencia de la titular de Economía, **Tatiana Clouthier Carrillo**, se tenía prevista para mañana martes, pero será reagendada. Los funcionarios públicos ante comisiones iniciarán el 20 de octubre, con la asistencia de **Victor Manuel Villalobos Arámbula**, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, ante la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural. El 3 de noviembre se prevee comparezca el secretario de Salud, **Jorge Alcocer Varela**, y del director general del INSABI, **Juan Antonio Ferrer Aguilar**, ante la Comisión de Salud. Los directores generales del Instituto Mexicano del Seguro Social y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, **Zoé Robledo Aburto** y **Pedro Zenteno Santaella**, respectivamente, comparecerán ante las comisiones de Salud y de Seguridad Social, el próximo 9 de noviembre. El 17 de noviembre, la secretaria de Educación, **Leticia Ramírez Amaya**, ante la Comisión de Educación. Finalmente, las secretarías de Energía, **Rocío Nahle García**; de Medio Ambiente y Recursos Naturales, **María Luisa Albores González**; y **María Elena Álvarez-Buylla Roces**, directora General del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, comparecerán ante las comisiones respectivas, en fechas por definir.

### RICARDO MONREAL; COMO EN LOS TIEMPOS DE ANTAÑO, LLEGA EN TRAJINERA A LA PRESENTACIÓN DE SU LIBRO “OTRO CAMPO ¡ES POSIBLE!”

El senador **Ricardo Monreal Ávila**, llevó a cabo en la Alcaldía de Xochimilco, la presentación de su libro “Otro campo ¡Es posible!”, donde acudieron más de mil personas a presenciar dicho evento. El Senador **Monreal** arribó al lugar en una de las emblemáticas trajineras del canal junto a su hija activista y feminista **Caty Monreal** quien ha encabezado los esfuerzos Monrealistas a nivel nacional y con los líderes sociales representativos de esta región, donde ya lo esperaba su asesor político y también líder de Comunidad Monrealista **Faruk Miguel Take**. Lo acompañaron en su presentación los líderes históricos: **Jorge Poblano**, **Juana María Juárez López**, **Fabiola Poblano**, **Oscar del Valle Romero**, **Roberto Cruz**, **Adolfo Borden Camacho**, **Omar Fragoso**, **Néstor Núñez**, **Juan Carlos Flores Aquino**, y el famoso ex portero del Club América, **Adrián Chávez Ortiz**, **Gerardina Areyyan**, **Arturo Olvera**, **Martha Rodríguez**. Los simpatizantes, le dieron un toque muy especial al evento, ya que ovacionaron al Senador con porras como: De aquí pal real, Todos con Monreal. “Presidente, presidente”. **Omar Fragoso**, destacado líder social en Xochimilco, destacó que si bien es importante que Xochimilco es el humedal más importante de la ciudad, actualmente se encuentra fracturado, por ello coinciden en el proyecto de **Monreal** hacia la unidad y pacificación, pues no podemos seguir caminando en una sociedad dividida y llena de rencores, por lo que la comunidad de Xochimilco están dispuestos a sumarse y unir esfuerzos para caminar de la mano con **Ricardo Monreal**, haciendo un llamando de unidad ciudadana para atender las necesidades de los núcleos más necesitados, como lo es el campo. El Senador **Monreal** fue despedido entre aplausos y aclamaciones mientras abordaba su trajinera de vuelta.

### DIPUTADO IGNACIO MIER; EXHORTÓ A SENADORES DE OPOSICIÓN A REFLEXIONAR, SI PERMITIRÁN QUE CONTINÚE EN LA IMPUNIDAD LA DELINCUENCIA

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en San Lázaro, **Ignacio Mier Velazco**, consideró que las y los senadores de la República, principalmente los de oposición, tienen una nueva oportunidad de convencerse y decidir su voto a favor de la minuta por la que se ampliará el tiempo de profesionalización de la Guardia Nacional en tareas de seguridad y lograr así pacificar nuestras colonias, municipios y localidades. **Ignacio Mier**, exhortó a la oposición en el Senado a reflexionar si permitirán que continúe en la impunidad la delincuencia o ayudaremos al país a contar con una Guardia Nacional capacitada. El presidente de Jucopo en Cámara de Diputados manifestó que el regreso de la minuta a comisiones en el Senado en búsqueda de mayor consenso es muestra del espíritu de un congreso bicamaral. Asimismo argumentó que la decisión que deben tomar los legisladores es muy sencilla, pues se trata de ponderar entre dejar que la delincuencia continúe actuando impunemente, o contar con una Guardia Nacional capacitada y profesional. Además expresó su confianza a nombre propio y de la coalición Juntos Hacemos Historia, de que el regreso de la minuta a comisiones permitirá enriquecer la propuesta. **Ignacio Mier** también compartió la agenda que tendrá la Cámara de Diputados para los próximos días, cuándo dará inicio el análisis de la glosa del Cuarto Informe del Presidente de la República. El secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, sostendrá reunión con los diputados mañana martes.



## PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; ENVIA UN MENSAJE A AMLO, ADVIERTE QUE EN 2024 LO QUITARÁN DEL PODER

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Santiago Creel Miranda**, envió un mensaje al titular del Ejecutivo, **Andrés Manuel López Obrador**, en el que le aseguró que promover una consulta cuando el proceso legislativo sobre la iniciativa que prolongará la participación de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028, aún no concluye “es una indebida intromisión” en las funciones constitucionales de la Cámara Baja. Además destacó que con la realización de la consulta propuesta por **AMLO** se presiona socialmente a las y los legisladores para lograr su aprobación. En medio de este proceso constitucional y cuando en el Senado se impidió conformar una mayoría calificada para aprobar la reforma que usted apoya, anunció la realización de una consulta pública, para de esta manera buscar por otros medios, apartados de la Constitución, presionar socialmente a las y los legisladores para lograr su aprobación. Promover una consulta cuando el proceso legislativo aún no concluye, es una indebida intromisión en las funciones constitucionales de la Cámara de Diputados. **Santiago Creel** llamó al presidente **Lopez Obrador**, a evitar la confrontación de dos poderes, le pidió que las facultades y responsabilidades de cada uno se respeten. Asimismo pidió que no se caiga en falsos debates, pues aseguró que nadie quiere que las Fuerzas Armadas regresen a sus cuarteles: máxime que cuando sus funciones son muy claras, las de salvaguardar la seguridad nacional y la seguridad interior, por ese motivo deben desplegar permanentemente sus fuerzas en todo el territorio nacional, deben coadyuvar con la Guardia Nacional, estrictamente en los términos que marca la Constitución. Dijo que como presidente de la Cámara de Diputados siempre se sujetará a los que establece la Constitución y se dijo dispuesto a trabajar en conjunto con el Ejecutivo por un México de libertades y de derechos. Por otra parte al grito de ¡fuera, fuera!, **Santiago Creel**, aspirante del PAN a la Presidencia de la República, aseguró que en 2024 sacarán del poder a **Andrés Manuel López Obrador** y a la llamada Cuarta Transformación.

## MARIO DELGADO; MORENA CONTINUARA CRECIENDO CON GOBIERNOS QUE APOYAN A LA GENTE

El dirigente Nacional de Morena **Mario Delgado**, en el marco de la toma de protesta de **Mara Lezama** como gobernadora de Quintana Roo, aseguró que el partido guinda seguirá creciendo a lo largo del país gracias a que representa gobiernos que están del lado de la gente. Morena avanza con gobiernos que luchan a diario contra la corrupción, que terminaron con los lujos y privilegios de la burocracia y que gobiernan poniendo siempre por delante a quien más lo necesita. Por lo que el triunfo en Quintana Roo, es un reconocimiento al apoyo que el presidente de la República **Andrés Manuel López Obrador** ha dado al estado. Agregó que la votación histórica del 57% que recibió **Mara Lezama** demuestra que la gente coincide con la visión de la Cuarta Transformación y quiere que se construyan proyectos de desarrollo como el Tren Maya, el cual, dijo, cambiará al sureste del país, región que por años los gobiernos neoliberales tuvieron en el olvido. El líder morenista celebró que **Mara Lezama** sea la primera mujer gobernadora de Quintana Roo y confió en que, en equipo con el Gobierno Federal, lleve el cambio verdadero a la entidad. Subrayó que es una mujer íntegra, que ha demostrado que sabe gobernar y que da resultados.

## SENADORA NUVIA MAYORGA; PRESENTA INICIATIVA PARA CREAR EL REGISTRO NACIONAL DE DONADORES VOLUNTARIOS

La senadora **Nuvia Mayorga Delgado**, del Grupo Parlamentario del PRI, presentó una iniciativa para crear el Registro Nacional de Donadores Voluntarios, con la finalidad de facilitar la donación y trasplante de órganos y tejidos. La legisladora explico, que el proyecto de decreto, por el que se adiciona un párrafo segundo y se recorre el subsecuente al artículo 329-Bis de la Ley General de Salud, plantea que el Registro esté a cargo del Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA). Actualmente, indicó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), junto con el CENATRA y los establecimientos gubernamentales y privados, son los encargados del proceso de trasplantes en México. El CENATRA, cuenta con el Sistema Informático del Registro Nacional de Trasplantes (SRNT), que controla las tareas que desarrollan los hospitales de todo el país en esta materia. Por lo que a través de este sistema, los profesionales de salud de aquellos hospitales que cuentan con licencia sanitaria para realizar actividades de donación, trasplantes o banco de tejidos, actualizan los datos que permiten generar estadísticas nacionales con base en el flujo emitido por su sede. Sin embargo, este sistema no cuenta con un registro de donantes voluntarios a nivel nacional, en el cual sea fácil localizar a cada uno de ellos y conectarlo a un Registro Internacional de Trasplantes.

## GABRIELA MORALES CISNEROS; IBD SEÑALA EN UN ESTUDIO QUE EL GOBIERNO PROYECTA RECIBIR 9.9% MÁS INGRESOS EN EL 2023

La investigadora **Gabriela Morales Cisneros**, realizó una nota titulada “Guía de Análisis de la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. Comenta que la Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación prevé ingresos presupuestarios por 7 billones 123,474.0 mdp. No se propone la creación de nuevos impuestos ni aumento en las tasas de los impuestos vigentes. Para 2023, la Iniciativa de



Ley de Ingresos de la Federación enviada por el Ejecutivo Federal al Congreso de la Unión el 8 de septiembre pasado prevé ingresos presupuestarios por 7 billones 123,474.0 mdp, 9.9% más en términos reales respecto de lo aprobado para 2022, de acuerdo con análisis elaborado por la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario Domínguez (IBD). Identifica que los ingresos públicos para 2023 sumarían 8 billones 299,647.8 mdp, que implican un crecimiento anual real de 11.6%. El análisis del IBD reporta que, al igual que en años anteriores, el gobierno no propuso la creación de nuevos impuestos ni aumento en las tasas de los impuestos vigentes, sin embargo, se contemplan medidas para facilitar el cumplimiento en el pago de los impuestos y cerrar espacios de evasión y elusión fiscales. Entre las medidas que se implementan para fortalecer la recaudación, la SHCP plantea la eliminación de la compensación universal, que permitía compensar el pago de un impuesto con el saldo a favor de, impuestos cruzados, prohibición de las condonaciones de impuestos, prohibición elevada a rango constitucional en 2019, eliminando el incentivo de posponer su pago y favorecer el cumplimiento por parte de los contribuyentes; medidas de percepción de riesgo, mejorando los procesos de fiscalización para aumentar la probabilidad de que los contribuyentes sean sancionados y catalogar como delito grave el fraude fiscal. La nota del IBD resalta que se plantea complementar los ingresos presupuestarios con recursos derivados de financiamientos por 1 billón 176,173.8 mdp, 22.4% más respecto a lo aprobado para el presente ejercicio fiscal.

### SUB SECRETARIO ALEJANDRO ENCINAS; CONDENA QUE DESDE LA FGR FILTRAN INFORMACIÓN DEL CASO AYOTZINAPA

El subsecretario de Gobernación, **Alejandro Encinas Rodríguez**, condenó la filtración de documentos sobre el caso Ayotzinapa, en los que se señala que los 43 normalistas fueron descuartizados y se repartieron los cuerpos para desaparecerlos. El subsecretario calificó de irresponsable la publicación de la información entregada a la FGR. Condeno la lamentable filtración de la información entregada a la Fiscalía General de la República (FGR) por la Comisión de Ayotzinapa. Es absolutamente irresponsable y una falta de respeto a los padres y madres de los estudiantes desaparecidos. Señalo que en todo momento se debe preservar el interés superior de las víctimas ante un asunto tan delicado y considero que este tipo de filtraciones, lejos de ayudar a la investigación, la perjudican y abren paso a la impunidad.

### ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; CELEBRA SUS 59 AÑOS, FELICITA A LA COMUNIDAD JUDÍA DE MÉXICO, PIEZA FUNDAMENTAL EN LA COMPOSICIÓN Y DIVERSIDAD DE LA SOCIEDAD MEXICANA

El secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, uno de los presidenciables favoritos rumbo a las elecciones del 2024, en su cumpleaños número 59, destacó que el Gobierno Federal, que encabeza el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, trabaja en grandes obras de infraestructura que traerán progreso y soberanía al país. El titular de Segob destaca que México se transforma con grandes obras como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Refinería Olmeca, Tren Interurbano México-Toluca, Parque Ecológico Lago de Texcoco, y otros grandes proyectos. Por otra parte el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, manifestó a la Comunidad Judía de México sus mejores deseos con motivo de Rosh Hashaná. En una carta **Adan Augusto López Hernandez**, señalo que como lo ha expresado en otras ocasiones, se enorgullece del hecho de que la Comunidad Judía de México, ha sido una pieza fundamental en la composición de la gran diversidad de nuestra sociedad mexicana. Entre sus integrantes, han destacado importantes figuras que han contribuido a un México más fuerte, solidario y humanista. Así se lo expresó al Arq. **Marcos Shabot Zonana**.

### CLAUDIA SHEINBAUM; ENTRE LA POLÍTICA Y LA DIVERSIÓN, EN TIKTOK

**Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, entre la política y la diversión, en TikTok, cuenta con más de 122 mil seguidores y sus videos van desde lo institucional hasta algunos que son con un tono menos serios. "Esta vez me subí a una cuatrimoto para supervisar el Trolebús Elevado, qué gusto encontrarme durante el enlace televisivo con el periodista **Jorge Garralda**."

### CANCILLER MARCELO EBRARD; PODRÍA CORONARSE COMO EL REY DE LOS TIKTOK EN LA POLÍTICA

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, señalo que en la actualidad una de las formas de acercarse a los jóvenes es por medio de las redes sociales, indicando que una de ellas es la plataforma de videos TikTok en donde ya hemos visto a diversos políticos bailando o subiendo videos para los espectadores. Son 10 los políticos que más presencia tienen en TikTok entre ellos dos de las corcholatas de Morena: **Claudia Sheinbaum** y **Marcelo Ebrard**. El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, ocupa el primer lugar con 370 mil seguidores,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

26/09/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

por lo que podría coronarse como el rey de los TikTok en la política. Los videos del canciller son serios o no tanto en algunos de ellos aparece con influencers o con personajes como **Evo Morales** o **José Mujica**, expresidente de Uruguay.

### MARKO CORTES; PAN DENUNCIARA ANTE PARLAMENTO EUROPEO VIOLACIONES A LA CONSTITUCIÓN Y MILITARIZACIÓ

El presidente nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, realizará esta semana una gira por Bruselas, Bélgica y Berlín, Alemania, para denunciar las violaciones a la Constitución, las presiones permanentes del presidente **Andres Manuel López Obrador** a los integrantes del Poder Legislativo y Judicial, los ataques a las instituciones y órganos autónomos, irregularidades en el sistema de salud pública y su fallida estrategia de seguridad de abrazos y militarización. **Cortés** viajará acompañado por la secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, la también diputada **Mariana Gómez del Campo**; y del director de la Fundación Rafael Preciado Hernández, **Julio Castillo López**. La delegación entregará una carta de denuncia a diversos líderes europeos, con quienes sostendrá encuentros para dialogar sobre los temas mencionados. En la misiva el PAN externa su preocupación por los altos niveles de violencia e inseguridad del país. Otro tema que se toca en la carta es el asecho al Instituto Nacional Electoral (INE) por parte del gobierno. Entre los personajes y sedes que visitará la delegación están el Parlamento Europeo, donde tendrán una reunión con el Eurodiputado **Leopoldo López Gil**; de la Comisión de Asuntos Exteriores. Visitarán el Servicio Europeo de Acción Exterior, en donde se reunirán con **Duccio Bandini**, Jefe adjunto de la División México, América Central y Caribe y acudirán con integrantes del Partido Popular Europeo. En Berlín, Alemania, se reunirán con el Presidente de la CDU, el Diputado Federal **Friedrich Merz**; sostendrán diversas pláticas con miembros de la CDU y la Fundación Konrad Adenauer, además de que también visitarán el Bundestag alemán.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz